

RÉSUMÉ

L'essai doctoral prend la forme d'une étude de cas réalisée auprès d'une cliente rencontrée dans un centre hospitalier spécialisé en psychiatrie. L'objectif de cet essai est de rendre compte de l'importance, mais aussi de l'impact du cadre et de l'alliance thérapeutique sur le vécu d'une cliente. Le processus entre la cliente et sa thérapeute, s'est étendu sur dix-huit entrevues. C'est à la suite de diagnostics reçus en psychiatrie, que la cliente est référée à une thérapeute dans un contexte précis. En effet, la thérapeute a comme mandat de travailler sur le trouble de personnalité diagnostiqué chez la cliente, diagnostic dont la validité sera questionnée en cours de route. Les données recueillies pour la réalisation de cet essai proviennent des évaluations psychiatriques, de l'ensemble des entrevues, de tests psychologiques et de journaux de bord. Ce matériel donne lieu à des réflexions sur la notion de cadre, sur sa modification et sur l'alliance thérapeutique. L'effet du cadre d'intervention choisi a influencé le matériel obtenu lors de ce processus et c'est pourquoi des pistes de réflexions en lien avec l'évolution de la thérapeute, de la cliente et de leur relation sont présentées à l'intérieur de cet essai.

1 décembre 2005